
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Radsportbezirkes Aachen e.V. 
vom 13.1.2013                                                                                                    

Versammlungsort: Gaststätte Jugendstadium SW Düren, 52355 Düren, Am 
Jugendstadion 2            -              Ausrichter: RSV Düren                                                                    
Vor Veranstaltungsbeginn wurden alle Teilnehmer gebeten, sich in die 
Anwesenheitsliste einzutragen.                                                                                      
Versammlungsbeginn: 10.10 Uhr    

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden des Radsportbezirkes Aachen, Norman 
Meurer. Er begrüßte insbesondere von der Presse Herrn Weinberger (AZV) und als 
Vertreter des Landesverbandes den Vizepräsidenten Helmut Wevers.            
Anschließend richtete Heinz Wersch vom RSV Düren Begrüßungsworte an die 
Teilnehmer der Versammlung 

2. Die Anwesenheitsliste wurde ausgewertet. Es waren  38  stimmberechtigte  
Delegierte  aus  18  Vereinen anwesend. 

3. Totenehrung:  Es wurde eine Schweigeminute für die Verstorbenen des 
Radsportbezirkes eingelegt.  

4. Das Protokoll der JHV v. 08.01.2012 wurde ohne Gegenstimme genehmigt.. 

5. Ehrungen. Geehrt wurden Sportler, die auf Landesverbands-  oder Bundesebene 
bei Meisterschaften oder in der Jahreswertung besonders erfolgreich abschnitten. 

Vom BSV Profil Hürtgenwald Robert Mennen, u.a. 3. DM CrossCountry Elite , 2. 
DM Marathon Männer und 1. TransAlp, Alexander Bunn in der U15/MTB  sowie 
Corinna Sokoll  U13/MTB. Vom RC 09 Noppenberg im Kunstradfahren Philipp 
Gensicki 1. Platz Schüler A, Felix Poddig 3. Schüler B und die 4er Schüler-A-
Mannschaft für den 1. Platz bei den Landesverbandsmeisterschaften. Jo Ann Ponath 
vom RSV Düren 3. Platz LVM Straße Schüler U15, vom Team Eddy Merckx-
Indeland Matthias Bertling, 2. LVM Straße Elite, Stefan Ganser, 3. LVM Straße Elite 
und Julian Hellmann  3. LVM Straße U23.  

6. Fachschaftsberichte  -  Die schriftlich vorliegenden Fachschaftsberichte wurden 
ohne Einwände „en Bloc“ einstimmig akzeptiert.  

7. Den Jahresbericht des Bezirksvorsitzenden gab Norman Meurer mündlich. 
Zunächst erwähnte er den Rücktritt des Geschäftsführers Herbert Nipps kurz nach 
der letzten Jahreshauptversammlung. Er hat daher die Aufgaben des 
Geschäftsführers kommissarisch bis zur nächsten Jahreshauptversammlung 
übernommen. Zu den sportlichen Erfolgen verwies er auf die Ehrungen in den 
Fachschaften und die unter Punkt 5 vorgenommenen Ehrungen. Besonderes Lob 
erhielten auch die Vereine, die im Jahre 2012 Veranstaltungen durchgeführt haben.  

Der Bezirk hatte insgesamt 1353 Mitglieder, das waren +30 gegenüber dem Vorjahr, 
215 Lizenzen Straße (-31), 57 Lizenzen Halle (-18) u. 229 Wertungskarten RTF (+4). 
Acht Vereine meldeten keinen Nachwuchs. Der TV Konzen hat die Mitgliedschaft in 
Bezirk und Landesverband aufgelöst.   

Da neue Wege zur Mitgliederwerbung gegangen werden müssen, bietet der 
Bezirksvorsitzende Bergisch Land den Bezirksvereinen ein Seminar zur 
Mitgliederwerbung/Mitgliedergewinnung an.  



Einen großen Dank richtete Normann Meurer an Klaus Wissmann für die erfolgreiche 
Werbung neuer Mitglieder im Bereich MTB. Gerade in diesem Bereich konnten durch 
den neuen Verein Nordeifel Gravity und die neuen MTB Abteilungen bei der 
Eschweiler SG und dem RSV Düren neue Mitglieder gewonnen werden.  

Auch ein besonderer Dank ging an Ralf Homrighausen für seine Mitgliederwerbung 
in Schulen und Kitas  sowie an den gesamten Bezirksvorstand für die gute und 
harmonische Arbeit bei den regelmäßigen Vorstandssitzungen und innerhalb ihres 
Aufgabenbereiches.  

Für die Pflege der Homepage richtete er einen Dank an Francois Smeyers und an 
den Ehrenvorsitzenden Rolf von der Gracht für die Überarbeitung der Satzung zur 
Satzungsänderung.  

Ein Wermutstropfen ist das Problem des Nachwuchses beim Wettfahrausschuss, da 
2 Mitglieder (Hr. Kelzenberg und Herr Schmitt) aufgehört haben. Es gibt aber 
Hoffnung für 3 - 4 neue Mitglieder. 

Abschließend teilte Norman Meurer der Versammlung mit, dass er in 2012 
regelmäßig an den Versammlungen im Landesverband (Jahreshauptversammlung, 
Herbsttagung, Sitzungen des Präsidiums)  teilgenommen habe, aber heute nicht 
wieder für das Amt des Bezirksvorsitzenden kandidieren wolle.    

8a. Den Kassenbericht trug Rainer Albrecht ebenfalls mündlich vor.  

Der Anfangsbestand per 1.1.2012 lag bei € 10.112,06 der Jahresendbestand bei € 
7.006,11. Die Einnahmen beliefen sich auf € 4.074,50 (u.a. € 2117 Umlagen der 
Bezirksvereine, € 1037,50 Startgelder RTF, € 750,00 Zuschuss für die Jugend).  

Demgegenüber standen Ausgaben in Höhe von €  7.180,45 (u.a  € 391,67 an 
Gebühren und Versicherungen, € 2889,50 für Pokale und Ehrungen , € 814,22 an 
Reisekosten, € 407,99 an Bürokosten, € 2889,50 für die Jugend).   

Die Jugendkasse wird von der Jugendabteilung verwaltet und bestätigt. Der 
Anfangsbestand lag bei € 431,32. Die Einnahmen beliefen sich auf 2889,50, die 
Ausgaben lagen bei 2.965,37. Der neue Endbestand beträgt € 355,45.          

8 b. Die Kassenprüfer  Manfred Hahn und Wulf Walter berichteten von der 
Kassenprüfung. Die Kasse wurde vor der Jahreshauptversammlung  geprüft. Die 
Prüfer prüften die Belege und fanden alles in bester Ordnung. Sie dankten dem 
Kassenwart für die geleistete Arbeit und beantragten die Entlastung des Vorstandes.  

9. Auf Vorschlag aus der Versammlung übernahm der Ehrenvorsitzende Rolf von der 
Gracht die Entlastung des Vorstandes. Er dankte dem Vorstand, insbesondere 
Normann Meurer und dem Kassenwart Rainer Albrecht für die erfolgreiche Arbeit und 
schlug Entlastung „En Bloc“ vor. Dies wurde akzeptiert und anschließend folgte die 
Entlastung des Vorstandes einstimmig ohne Einwände.     

10. Neuwahlen zum geschäftsführenden Vorstand (für 2 Jahre),  

a) erster Vorsitzender - vorgeschlagen wurde Klaus Wißmann, LAC Rhein-Erft   -    
Er stellte sich der Versammlung kurz vor und wurde danach ohne Gegenstimme bei 
eigener Enthaltung  gewählt.  



b) Geschäftsführer (nur 1 Jahr) - vorgeschlagen wurden Norman Meurer und Karl-
Willi Sittard der aber ablehnte. Norman Meurer wurde ohne Gegenstimme 
einstimmig gewählt.   

c) Kassierer - hier wurde wieder Rainer Albrecht vorgeschlagen, auch dieser wurde 
ohne Gegenstimme einstimmig gewählt.  

11. Wahlen zum erweiterten Vorstand (für 2 Jahre) 

a) Jugendwart, nur Bestätigung - Ralf Homrighausen - Wahl einstimmig  

b) Fachwart Bahnfahren / Vorschlag Ulrike Homrighausen - Wahl einstimmig 

c) Fachwart Radball/Radpolo / Vorschlag Franz Josef Offergeld - Wahl einstimmig 
bei eigener Enthaltung  

d) Fachwart Presse / Vorschlag Raoul Sous -  Wahl einstimmig 

12. Wahl von 2 Kassenprüfern und 1 Ersatzprüfer  für 1 Jahr                                
vorgeschlagen wurden Manfred Hahn und Wulf  Walter und als Ersatzprüfer Karl Willi 
Sittard. Die Kassenprüfer wurden „en Block“ einstimmig gewählt.  

13. Es liegen keine Anträge zur JHV vor - der Tagesordnungspunkt entfällt 

14. Es wurde der Antrag zur Satzungsänderungen diskutiert und kleinere 
Änderungen bzw. Korrekturen vorgenommen. Anschließend wurde die 
Satzungsänderung einstimmig beschlossen.   

15. Auf Vorschlag des Kassenwartes Rainer Albrecht sollen die Umlagen für 2013 
unverändert bleiben, d.h.,   je Mitglied € 1,00,  je Veranstaltung € 20,00.                  
Der Vorschlag wurde ohne Gegenstimme angenommen. 

16. Unter diesem Punkt wurden die Delegierten zur Jahreshauptversammlung des 
Landesverbandes Nordrhein-Westfalen am 10.03.2013, 10.00 Uhr im 
Gemeinschaftshaus Wulfen, Wulfener Markt 5, 46286 Dorsten-Wulfen bestellt. 
Folgende Bezirksmitglieder werden entsandt: Klaus Wißmann, Leo Klems, Normann 
Meurer, Rainer Albrecht, Franz Josef Offergeld, Leo Sevenich, Ralf + Ulrike 
Homrighausen, Fred Oellers,  Raoul Sous, Hans + Doris Mattwew, weitere 2 
Teilnehmer könnten sich noch melden.  

17. Tagungsort der Jahreshauptversammlung. Die Jahreshauptversammlung wurde 
einstimmig an den RSV Diana Oberbruch vergeben.  Als Termin wurde der 14. 
Januar 2014 festgelegt.  

18. Verschiedenes:  Hier stellte Ulrike Homrighausen noch die Frage nach der 
Erwartungshaltung zum Bahn-Koordinator und Ralf Homrighausen zu den Jugend- 
Maßnahmen auf Bezirksebene sowie Raoul Sous zu Problemen mit einem Vereins- 
mitglied.  

Normann Meurer nannte den Bezirk Düsseldorf als Ausrichter der Bez.Meisterschaft 
Straße. Fred Oellers gab noch einen Terminhinweis.  

Der neue Vorsitzende Klaus Wißmann beendete die Versammlung um 11.55 mit 
einem Dank an den RSV Düren als Veranstalter und an die Teilnehmer. 

 



 

Protokollführer: 

Karl-Willi Sittard, DJK Frankenberg 1912 Aachen e.V.      

18.02.2013  

  

 

 

1.Vorsitzender  

Klaus Wißmann       

 20.02.2013  

 

 

 


